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总局力挺姚明掌舵篮协

《篮球先锋报》消息
1

月2日，国家体育总局对中

国篮球发展做出了10点重

要批示， 其中包括酝酿姚

明担任篮协主席并兼任男

篮主教练。 这一消息立刻

震惊整个中国体坛， 引起

了各大媒体以及球迷的广

泛讨论。

由于此事的私密性，

中国篮协办公室主任张雄

在一开始也并不知情，“我

也是从网上看到的（这则

消息）。” 张雄在接受采访

时回应道。

1月3日， 每周例行的

CBA联赛媒体通气会在北

京召开，会议开始前，张雄

就强调关于姚明出任篮协

主席等事宜不在会议的讨

论范围内， 而只针对CBA

联赛进行过程中的一些话

题， 打消了媒体就此事进

行提问的想法。

因为姚明本人和体育

总局并没有在第一时间作

出回应， 有不少业内人士

也质疑这个消息的真实

性，毕竟姚明只有36岁，他

能否胜任篮协主席的位置

仍存在不少疑问。

就在各路媒体和球迷

仍在讨论时，国家体育总

局新闻发言人日前表示，

优秀运动员、教练员是体

育事业的宝贵财富，特别

是那些曾取得过优异运

动成绩、在国内外具有较

强社会影响力和较高知

名度的体育人士，更是现

阶段推动体育社团改革

发展可以依靠的重要力

量和值得进一步挖掘的

优质资源。在条件成熟的

情况下，吸收他们进入各

级体育社团领导机构、担

任领导职务 ， 既有可能

性、又有必要性。

值得一提的是， 在去

年年底的中国奥委会全会

上， 羽毛球运动员出身的

李玲蔚破格当选为中国奥

委会副主席， 这一打破常

规的任命就释放了积极的

改革信号。当然，姚明最终

能否成为篮协主席还要看

他的个人意愿。 前NBA球

星基里连科和特科格鲁已

经做出了表率作用，“专业

的人做专业的事” 这是世

界各国体育协会的惯例。

（陈榕达）

“姚明或将出任中国篮

协主席、 甚至挂帅中国男

篮”的消息，引发社会热议。

从“小巨人”到“姚老板”，姚

明从球员到俱乐部投资人

等几次“转型”都值得肯定。

而这次，如果要从姚老板转

型为姚主席， 他胜任与否？

而自身又有几多利弊？

首先，姚明对篮球的熟

悉和热爱是利好。这位身高

2米26的“小巨人”为上海队

曾拿下两个亚军和一个总

冠军，在雅典奥运会和北京

奥运会上，姚明两度带领中

国男篮跻身八强。加入NBA

后，他又凭借自身实力在国

际舞台展现了中国体育人

的风采，也带动了NBA对于

中国市场的开发。

其次，姚明有着篮球俱

乐部和公司运营的管理经

验，也是利好。熟悉国内外

篮球文化的姚明现在的生

意做得风生水起。加上有口

皆碑的“高情商”“高智商”，

姚明的个人形象和品牌已

在国内有了极高的威望。从

国际视野来看，姚明也是中

国篮球的“名片”：2016年，

姚明入选美国奈史密斯名

人堂，成为历史上首位进入

名人堂的中国人。

由此，“让懂篮球的人

管篮球”成为不少球迷对姚

明变身“姚主席”的热烈期

望，在中国篮球走向真正职

业化的路上，由姚明扛起改

革大旗也自然令人充满期

待。

但是，光有热情、知名

度和管理经验还是不够

的， 姚明退役也不过5年

多， 在个人履历、 社会阅

历、 社团管理经验等方面

还是存在短板。另外，让姚

明从俱乐部老板到篮协主

席， 他在经济上势必会有

较大的损失。 还有最重要

的一点是， 姚明自己的个

人意愿如何？

事未定局，我们还是应

该“让子弹飞一会”。对于体

育改革、 管办分离的进程，

我们则希望“开弓没有回头

箭”。

文/朱翃

新华社消息
国家体育总局党组成员、局长助理李颖

川在9日下午举行的媒体通气会上宣布， 姚明和中国篮协

副主席李金生共同担任“第九届中国篮球协会代表大会暨

换届会议”筹备组组长。

此次换届会议将于2017年3月在北京举行， 将选举产

生中国篮协第九届领导集体和全国代表。

中国篮协换届会议筹备组组长姚明表示，很荣幸有机

会以一种全新的工作方式参与到中国篮球事业发展中，他

将尽自己的最大努力。

姚明没有直接回应关于自己担任中国篮协领导职务

的问题，只是表示：中国那么大，肯定能选出这样（符合条

件）的人。

（王镜宇卢羽晨）

【相关新闻】
姚明李金生任中国篮协

换届会议筹备组组长

【有话就说】
姚明担任篮协主席尚有障碍

孔蒂：切尔西

“超市”关门了

《广州日报》消息
米克尔8日正式加盟天

津泰达， 他是这些年

第八位转投中超的切

尔西球员。 依靠出售

这些球员， 切尔西真

是赚足了转会费，球

迷也因此戏称中超专

爱薅切尔西的羊毛。

于是，蓝军主帅孔蒂9

日对外宣布： 我们不

卖球员到中超了。

这个冬季转会窗

口， 切尔西连续把两

位边缘球员抛售给了

中超球队： 将奥斯卡

以6000万英镑的天价

卖到上海上港；将10年

老臣米克尔卖给了天

津泰达。 有消息称天

津泰达还打算以8000

万英镑拿下科斯塔，

但切尔西要关门谢客

了。“我希望米克尔是

我们和中超做的最后

一笔交易。 我们不会

再卖剩余的球员了。”

孔蒂表示。

（宗文）

弗雷戴特：别拿我和马布里比较

《体坛周报》消息
全明星周末已经结束，但回看

过去的两天，全明星正赛参赛球员们的行程其实是被

塞得满满当当， 即便是有着出色体能的职业球员，在

这样一个周末也难免会感到累。更何况像弗雷戴特这

样的球员在连续的两个晚上都参加了比赛，体能的消

耗可想而知。

相比于第一次参加CBA全明星赛的弗雷戴特，本

届票王马布里在应付这样的比赛方面显然轻车熟路

多了。马布里不仅只有短暂的出场时间，更是在比赛

结束后的第一时间就离开了球馆，留给记者的只有他

那踩着发光球鞋的背影。

在发布会上，在常规赛中有着出色表现的弗雷戴

特再一次被问到有关马布里的问题，于是弗雷戴特只

能说：“马布里来到这已经有很长的时间了，他的表现

和成就只能用伟大来形容。我并不希望别人把我和马

布里放在一起作比较，我们打球的风格不一样，我会

尽我所能打出好的比赛。但话说回来，如果有谁能够

拥有像马布里一样的职业生涯， 那一定非常了不起。

我目前的任务就是帮助球队尽量打好比赛，至于以后

的事情，还是顺其自然吧。”

（龚正扬）

带球进攻

1月9日凌晨，巴塞罗那队球员苏亚雷斯（左）在比赛中带球进攻。当日，在

西甲联赛第17轮，巴萨客场1∶1战平比利亚雷亚尔。本轮后，巴萨积35分排名

西甲第三，落后少赛一场的领头羊皇马5分。

（据新华社报道）

●1月9日，快船当家球星克里斯·保罗成为NBA历
史上第十位助攻总数达到8000次的球员。

●中国女子篮球联赛（WCBA）全明星赛票选结果
9日出炉，北京队球员邵婷当选本赛季全明星赛的“票
后”，南、北区明星队的首发阵容随之浮出水面。

●首届中华民族篮球公开赛全国总决赛将于2月
26日在广东博罗举行。

姚

明


